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F inalmente será possível organizar 
a quarta edição do Connect Acim, 
que está sendo considerado como 
o maior e mais importante evento 

empreendedor na região centro-oeste do inte-
rior do Estado de São Paulo. Desde a primeira 
edição, em 2018, a ideia era fazer um evento 
comemorativo ao aniversário da associação 
comercial, porém, com o crescimento e gigan-
tismo do evento, passou a ser uma ação anual 
a ser organizada pela nossa diretoria, que vem 
obtendo bons resultados em razão da carên-
cia de eventos similares na região. Seria muito 
interessante se cidades como Pompeia, Garça, 
Paraguaçu Paulista, Assis, Ourinhos entre ou-
tras, organizassem eventos deste porte tam-
bém. Poderia ser temático, inclusive.

Mas o interessante é o período que esta-
mos vivendo. No ano passado não foi possível 
realizar este evento diante da pandemia que 
assustava a população. Em 2020 realizamos 
uma edição virtual muito interessante, mas 
nada se compara com o presencial. A ele-
trônica é interessante, otimiza custo, facilita 

deslocamento, mas a relação com o público é 
mais distante, apesar de estarmos mais pertos. 
Estranho isso, mas é esta a sensação. Agora, 
com as vacinas bem avançadas e a população 
mais atenta, vamos realizar a quarta edição em 
um modelo diferente das edições anteriores. 
O local é maior, com mais oportunidades de 
promovermos os encontros empresariais que 
são importantes para o evento. Expositores em 
maior número e mais conforto, quanto ao es-
paço, principalmente na praça de alimentação.

A programação de expositores terá no 
astronauta Marcos Pontes o principal des-
taque do grupo que foi possível montar. O 
cosmonauta é uma simpatia, inteligente e 
agrada a todos, principalmente no que ele 
diz a respeito do empreendedorismo. Valerá 
a pena assisti-lo, mesmo que seja mais uma 
vez, afinal, sempre captamos mais quando 
ouvimos mais. Creio que o momento que 
vivemos entre os empreendedores a espe-
rança é a palavra chave, afinal, precisamos 
acreditar que superamos mais essa situação 
e que aquilo que vivíamos antes, jamais vol-

tará, mas poderemos escrever um ambiente 
melhor e com mais oportunidade. É assim 
que o empreendedor enxerga: o copo sem-
pre meio cheio, precisando ser completado. 

Estamos procurando organizar o melhor 
evento possível, dentro das possibilidades e 
da realidade atual. O desejo de toda a nossa 
equipe é que os participantes aproveitem ao 
máximo, desfrutem de conhecimento e de 
contatos empresariais e que possam deixar o 
evento, na noite de sábado, melhores do que 
chegaram. Que estejamos conectados em tudo 
que possa transformar nossas vidas como no 
pessoal e como no profi ssional. Quando esta 
junção acontece, a sociedade é a maior bene-
fi ciada, então, que possamos foca na melhoria 
da qualidade de vida das pessoas, para que nós 
e nossas empresas estejam sempre melhores e 
maiores. Bom evento a todos.

O empreendedorismo em destaque 
com o Connect Acim
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Alfredo Cotait Neto está como presidente da associação comercial, federação e confederação 
simultaneamente

Adriano Martins permanece
vice-presidente da Facesp 
até 2025

O presidente da Associação 
Comercial e Industrial de 
Marília, Adriano Luiz Mar-
tins, foi mantido no cargo 

de vice-presidente da Federação das 
Associações Comerciais do Estado de 
São Paulo até 2025, de acordo com o 
capítulo de “Disposições Transitórias” 
do Estatuto Social, do artigo 72, que 
prorrogou a duração dos mandatos 
da Diretoria e do Conselho Gestor, 
exclusivamente no que concerne à 
gestão 2021/2023 (correspondente 
à reeleição), por mais dois anos, de 
forma que a duração do mandato da 
Diretoria e do Conselho Diretor, bem 
como a gestão dos vice-presidentes de 
livre nomeação passou, excepcional-
mente, de 2021/2023 para 2021/2025, 
retornando-se à contagem habitual 
dos prazos já designados no Estatuto 
Social ao término da gestão de 2025. 
“Houve uma assembleia neste sentido, 
em Dezembro, sendo aprovada a pror-
rogação”, explicou o dirigente regional 
eleito pela primeira vez em 2019 e que 
cumpre o segundo mandato.

De acordo com o presidente da 
associação comercial de Marília a mu-
dança se deve em razão de que houve 
a unifi cação dos períodos administra-
tivos entre a Associação Comercial 
de São Paulo (ACSP), Federação das 
Associações Comerciais do Estado 
de São Paulo (Facesp) e Confedera-
ção das Associações Comerciais do 
Brasil (CACB), em que o presidente 
atual, Alfredo Cotait Neto, acumula 
as mesmas funções. “Certamente essa 
equiparação nos períodos ajudará na 
gestão, proporcionando tranquilidade 
e harmonia”, acredita Adriano Luiz 
Martins que considera importante a 

FACESP

unificação das associações comer-
ciais que são de três anos. “O plane-
jamento, o trabalho e principalmente 
a condução dos trabalhos se tornam 
mais ágeis com o mesmo período de 
gestão”, acredita.

Para Adriano Luiz Martins seria 
interessante que as associações co-
merciais paulistas também fi zessem o 
mesmo, ou seja, passassem a unifi car o 
período de gestão de cada entidade, de 
forma semelhante ao da Facesp. “Isso 
vai ajudar, também, na administração 
de cada uma delas, que passa a acom-
panhar o mesmo processo administra-
tivo”, defende ao deixar claro que essa 
é uma decisão individual. “Existem as-
sociações comerciais com prazo de um 
ano de gestão, ou de dois”, lembrou. 
“Isso desgasta o dirigente à frente, que 
passaria a ter mais tranquilidade para 
trabalhar e acompanhar o desenvolvi-
mento de programas e ações iniciadas 
pela própria Federação com três anos 
de mandato”, comparou ao propor aos 
18 presidentes de associações comer-
ciais da região centro-oeste paulista 

em que é responsável. “Algumas já es-
tão equiparadas, mas a maioria não”, 
falou ao sugerir estudos neste sentido.

A coincidência na duração dos 
mandatos das diretorias das entidades 
e das associações comerciais até o fi m 
do ano de 2025 seria oportuna neste 
momento delicado em que o varejo 
atravessa, e que muitos líderes em-
presariais estão com atividades mais 
intensas. “Aquelas associações que ain-
da não promoveram atualizações nos 
Estatutos, poderiam aproveitar este 
exemplo da ACSP, Facesp e CACB 
que unificaram os períodos e faze-
rem o mesmo, até para tranquilizar 
os processos nas associações co-
merciais de pequeno e médio por-
tes”, opinou o vice-presidente da 
Região Administrativa de número 
15 da Facesp. “Sem contar a econo-
mia que isso iria gerar, pois, todos 
processo de eleição tem a repercus-
são antes, durante e início de ges-
tão, que normalmente afeta o dia a 
dia de uma entidade, querendo ou 
não”, comentou. 
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Assembleia entre os comerciantes da associação comercial, aprovam questões importantes que modernizam a entidade

Associação
Comercial

O s comerciantes que fazem parte da Associação 
Comercial e Industrial de Marília, provaram 
na quinta-feira, dia 10 de fevereiro, mudan-
ças no estatuto da entidade, quanto as fontes 

de receitas e as aplicações, bem como sobre serviços e 
alteração no nome da entidade. “Foi um encontro bem 
produtivo, com boa apresentação de associados e demos 
um importante passo para a modernização da entidade”, 
disse o presidente da associação comercial, Adriano Luiz 
Martins, que passa a se referir à entidade como: Associa-
ção Comercial e de Inovação de Marília, com a aprovação 
do nome da instituição associativa, de forma regimental. 
“Acredito que seja a primeira associação comercial a ter a 
Inovação no nome”, falou o dirigente que ocupa a função 
de vice-presidente da Federação das Associações Comer-
ciais do Estado de São Paulo (Facesp).

O tesoureiro da diretoria, Manuel Batista de Oliveira, 
foi o presidente da reunião que contou na pauta com mais 
dois assuntos importantes do ponto de vista de gestão e de 
contabilidade. “São temas necessários para a adequação 
da entidade no aspecto tributário, fi nanceiro e de serviço”, 
explicou o superintendente da associação comercial, José 
Augusto Gomes, que fez as explicações pertinentes à ges-
tão administrativa da instituição, enquanto que o conta-
bilista Walid Khalil fez as explicações dentro da área con-
tábil. “Estes dois temas são bem técnicos, que ajudarão na 
performance da entidade, principalmente diante da nova 
realidade do mercado”, falou José Augusto Gomes. “Cada 
vez mais a instituição fi ca consolidada e apta a realizar as 
ações necessárias para o desenvolvimento da entidade”, 

Comerciantes aprovam 
mudanças no estatuto, 
inclusive no nome

resumiu o superintendente.
Para Adriano Luiz Martins agora, com a aprovação 

do novo estatuto, a entidade terá situações bem claras 
e defi nidas quanto a locação de bens móveis e imóveis; 
reembolsos de taxas e publicidades; produtos de so-
bra de eventos promocionais, divulgação, informação e 
prospecção; produtos de sobra de convênios e parcerias; 
renda sobre reservas de custeio e investimentos; renda de 
indenizações recebidas; e produtos do resultado das par-
ticipações societárias. “São fontes das receitas e aplicações 
bem defi nidas a partir de agora”, destacou o presidente 
da entidade. “A renda da academia Acim, bem como a 
doação e premiação de atividades desenvolvidas para a 
Facesp, também estão contempladas”, acrescentou o diri-
gente de Marília. “Aproveitamos e defi nimos os serviços 
diretos e os intermediários”, falou.

Quanto a mudança do nome depois de 38 anos, a 
assembleia geral extraordinária aprovou a mudança 
que vai ao encontro das outras mudanças aprovadas. 
“Tudo faz parte do mesmo contexto”, defendeu Adria-
no Luiz Martins que fez explicações sobre as justificati-
vas da troca no nome da entidade de Industrial para de 
Inovação. “Já vínhamos estudando esta possibilidade 
que representa todo o trabalho que vem sendo desen-
volvido pela instituição que passa a ampliar o raio de 
atuação e representação e o nome Inovação apresenta 
toda essa mudança”, justificou o presidente da associa-
ção comercial, satisfeito com a assembleia realizada e 
por causa das aprovações serem feitas sem qualquer 
manifestação ao contrário.
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Psicólogo
Empreendedor

Serviço organizacional 
e pessoal oferecidos na 
Associação Comercial

Carlos Jorge e Juliana Bruno fi nalizam atendimento psicológico para empregadores e empregados na 
associação comercial

C om objetivo de oferecer 
um atendimento especia-
lizado aos associados que 
fazem parte da Associação 

Comercial e Industrial de Marília, os 
integrantes do Conselho do Psicólogo 
Empreendedor, formado por 13 pro-
fi ssionais da área, numa parceria com 
a Universidade de Marília (Unimar), 
disponibilizam desde de Fevereiro, 
um atendimento exclusivo na sede da 
entidade de classe oferecendo às em-
presas e empresários atendimento clí-
nico e de serviço organizacional. “Essa 
é uma área importante de gestão que 
agora está acessível a qualquer empre-
sa”, disse o presidente da associação 
comercial mariliense, Adriano Luiz 
Martins, que considera importante 
este tipo de assessoria aos associados. 
“Agora o micro e pequeno empreen-
dedor, por exemplo, podem também 
utilizar e oferecer aos funcionários 
esse atendimento”, reforçou o dirigente 
satisfeito com a iniciativa do conse-
lho que já está em atividade desde o 
ano passado.

Segundo o vice-presidente da di-
retoria, Carlos Francisco Bitencourt 
Jorge, o Conselho do Psicólogo Em-
preendedor fará esses atendimentos 
inicialmente na sede da associação co-
mercial, porém, dependendo do caso 
pode e deve ser continuado na clíni-
ca. “A proposta é oferecer esse tipo de 
atendimento, em condições especiais, 
de fácil acesso para empregadores e 
empregados em geral, principalmente 
neste momento sensível que o varejo 
atravessa”, argumentou o dirigente ma-
riliense ao elogiar a iniciativa do gru-
po de conselheiros que conta, inclusi-
ve, com professores de graduação da 
Universidade de Marília. “Geralmente 
às grandes empresas são as que pro-
porcionam este tipo de atendimento 
para os funcionários e diretores, que, 

a partir de agora, podendo ser ofereci-
do a qualquer interessado da empresa”, 
falou ao apontar o número telefônico 
da secretaria da associação comercial 
para os primeiros agendamentos: (14) 
99702-7146 ou através do endereço ele-
trônico: secretaria@acim.org.br.

De acordo com a coordenadora 
do Conselho do Psicólogo Empreen-
dedor, Juliana Cristina Bruno Cruz, 
os atendimentos ao suporte emocional 
para a população mariliense em geral 
é individualizado e personalizado são 
igualmente oferecidos por qualquer 
profi ssional da área da psicologia. “No 
atendimento para o serviço organiza-
cional estamos oferecendo orientação 
para: recrutamento e seleção, além de 
treinamento e desenvolvimento”, disse 
a psicóloga e coordenadora do con-
selho da Associação Comercial e In-
dustrial de Marília. “Qualquer pessoa 
interessada, associada ou não, pode 
nos procurar”, reforçou ao generalizar 
o atendimento. “Existe um ambiente 
propício para o atendimento indivi-
dual na sede da associação comercial, 
que pode ser utilizado pelo profi ssional 
psicólogo, também”, comentou Juliana 
Cristina Bruno Cruz ao chamar aten-

ção para os profi ssionais na área de psi-
cologia recém formados, que tenham 
interesse em participar do conselho 
criado no ano passado.

Carlos Francisco Bitencourt Jorge 
lembra que a associação comercial 
conta atualmente com 10 conselhos 
envolvendo empreendedores de di-
versos segmentos empresariais. São 
eles: Conselho do Jovem Empreen-
dedor; Conselho do Advogado Em-
preendedor; Conselho do Psicólogo 
Empreendedor; Conselho do Enge-
nheiro e Arquiteto Empreendedor; 
Conselho do Médico Veterinário Em-
preendedor; Conselho da Educação 
Física Empreendedora; Núcleo Au-
diovisual; Conselho de Empreen-
dedores da área central; Conselho 
de Empreendedores de Startups e 
o Conselho da Mulher Empreende-
dora e da Cultura. “Queremos criar 
mais conselhos na temporada des-
te ano”, anunciou o vice-presidente 
responsável por esta ação, dentro 
da diretoria executiva da associação 
comercial. “Nós oferecemos supor-
te de gestão, num trabalho em par-
ceria com o Escritório Regional do 
Sebrae”, ressaltou.
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O s benefi ciados do Cartão 
ACcredito e Cartão Ali-
mentação da Associação 
Comercial e Industrial 

de Marília receberam o Guia do Usu-
ário totalmente atualizado com mais 
empresas parceiras e mais segmen-
tos comerciais disponíveis no siste-
ma para serem utilizados pelos dois 
programas. “O Cartão ACCredito 
atende empresas que possuem con-
vênio para os funcionários compra-
rem em estabelecimentos da cidade 
com posterior desconto em folha de 
pagamento”, explicou Adriano Luiz 
Martins, presidente da entidade ao 
diferenciar um programa do outro, já 
que o Cartão Alimentação é destina-
do a compra de gêneros alimentícios 
in natura, incluindo perecíveis, de 
acordo com o regulamento do Pro-
grama de Alimentação do Trabalha-
dor (Pat).

O novo guia tem 16 páginas dis-
tribuídos nos segmentos comerciais, 
como: Açougues, Distribuidora de 
Gás, Farmácia, Livraria, Óptica, Pos-
tos de Combustíveis, Restaurantes, 
Padarias, Laticínios, Pizzaria, Pet 
Shop, Auto Mecânica, Supermerca-
dos, Varejão, entre outras lojas. “O 
guia orienta o benefi ciado como utili-
zar os programas da melhor maneira 
possível”, disse o superintendente da 
associação comercial, José Augusto 
Gomes, ao distribuir o guia impresso 
para todos os interessados. "Teremos 
as duas versões: a impressa e a digital”, 
falou o dirigente ao colocar à dispo-
sição de qualquer pessoa, o Guia do 
Usuário, no portal eletrônico da en-
tidade, através do endereço virtual: 
www.acim.org.br. “As pessoas pode-

rão acessar das duas formas, e ter a 
certeza que aquele estabelecimento 
comercial é conveniado”, acrescentou 
o superintendente que anualmente 
atualiza os endereços e dados de cada 
empresa parceira dos dois programas.

Na opinião de Adriano Luiz Mar-
tins os dois cartões de benefícios são 
seguros, utilizados através de senha 
pessoal e intransferível, tendo o fun-
cionário benefi ciado com a liberdade 
para escolher os produtos da própria 
conveniência, dentre as lojas parcei-
ras. “Somente empresas supermer-
cadistas são 23 conveniadas, ou seja, 
o benefi ciado pode utilizar o Cartão 
Alimentação, por exemplo, em pra-
ticamente qualquer supermercado 
da cidade”, destacou o presidente da 
associação comercial ao colocar todo 
o pessoal da entidade à disposição de 
empresas que queiram fazer convênio 
com os dois programas. “Inclusive, 
existe um “QR Code” no guia, em que 

o pessoal pode receber benefícios ex-
clusivos”, alertou o presidente da enti-
dade empreendedora.

Os exemplares impressos do Guia 
do Usuário estão disponíveis gratui-
tamente para qualquer pessoa, tanto 
na sede da associação comercial no 
centro da cidade (Rua 24 de Dezem-
bro, 678) ou no Posto Avançado de 
Atendimento na Zona Sul da cidade 
(Rua Dr. Carlos Vilalva, 32, no Nova 
Marília), onde as pessoas poderão 
conseguir mais informações de como 
fazer parte dos dois programas. “O 
Cartão Alimentação pode, inclusive, 
ser trocado pela cesta básica tradi-
cional das empresas”, ressaltou José 
Augusto Gomes ao lembrar que am-
bos os programas oferecem 4% de 
dedução no Imposto de Renda, e não 
cobra taxa de administração. “São 
duas excelentes alternativas para as 
empresas e os empregados”, garante 
Adriano Luiz Martins.

Cartão de Benefícios

José Augusto Gomes e Adriano Luiz Martins, ambos da associação comercial, falam sobre o 
Guia do Usuário a ser lançado

Associação Comercial 
atualiza o Guia do Usuário 
do ACCredito
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aaaaaaaAssociações 
Comerciais

Reunião realizada na sede da associação comercial em Marília elabora plano de ação para outras cidades

negócios da federação tem visitado cada uma delas pro-
movendo este levantamento individual. “A partir destas 
informações será possível auxiliar no desenvolvimento de 
cada uma delas”, frisou Adriano Luiz Martins que reco-
nhece a diferença entre elas desde tamanho, quantidade 
de serviços oferecido e potencial de crescimento. “Cada 
associação comercial vive uma realidade, de acordo com 
o perfi l da cidade onde está localizada”, explicou ao enxer-
gar neste trabalho que vem sendo realizado, uma forma 
de poder atender a cada uma deles de forma diferenciada. 
“Nem sempre um dos nossos programas tem o mesmo 
desempenho em todas as outras”, disse o vice-presiden-
te da Facesp na região. “Diante da grande quantidade de 
programas disponíveis, a ideia é fazer com que haja um 
equilíbrio entre eles, ao serem utilizados pelos comer-
ciantes associados”, comentou.

Programas como: Certifi cado Digital, Cartão de Be-
nefícios, Instituição Financeira, Certifi cado de Origem, 
CRDC, Programa Empreender, Facesp Mulheres, Facul-
dade do Comércio, Instituto Talentos e Profi s “On-line”, 
todos eles são disponibilizados para as mais de 420 as-
sociações comerciais espalhadas no Estado de São Paulo, 
e todas elas passam por um monitoramento de desem-
penho. “O Plano de Fortalecimento da Rede Facesp foi 
criado para oferecer condições econômicas e estruturais 
para que as associações comerciais possam crescer e se 
desenvolver, tendo como ponto de apoio o trabalho do 
agente de desenvolvimento regional e do vice-presidente 
regional da federação”, explicou Ary Russo que faz o tra-
balho de assessoramento para ambos os lados. “Mais de 
90% das associações comerciais são consideradas peque-
nas, o que equivale a 223 entidades da rede Facesp, que 
já apresentaram algum tipo de resultado positivo, após o 
apoio do plano”, falou entusiasmado com o trabalho que 
vem sendo realizado no centro-oeste paulista.

O responsável pelo Programa de Fortalecimento 
das Associações Comerciais Paulistas (Pfor), 
da Federação das Associações Comerciais do 
Estado de São Paulo (Facesp), Ary Russo, es-

teve na sede da Associação Comercial e de Inovação de 
Marília, reunido com o superintendente da entidade ma-
riliense, José Augusto Gomes, bem como com a respon-
sável pelos programas da Facesp no centro-oeste paulista, 
Leni Jane Seabra e com Luara Martins a agente de desen-
volvimento da Facesp, e também com o vice-presidente 
da federação, Adriano Luiz Martins, que acumula o cargo 
de presidente da associação comercial mariliense. “Esta-
mos iniciando um trabalho de levantamento de ações, até 
então, em desenvolvimento pelas associações comerciais 
de outras cidades, além de obter conhecimento das ne-
cessidades daquelas consideradas menores”, disse o diri-
gente responsável por 19 associadas da Facesp na região.

De acordo com Adriano Luiz Martins a federação 
quer saber quais as realidades que elas se encontram no 
sentido de se fazer um levantamento sobre as necessida-
des de equipamentos, mão de obra e treinamento. “Que-
remos saber o que é preciso para que as associações co-
merciais busquem mais e melhores associados”, enfatizou 
o vice-presidente da Facesp que vem mantendo contato 
frequente com cada um dos 18 presidentes de associa-
ções comerciais da região administrativa de número 15 
da federação. “Queremos entender melhor o que está 
acontecendo e fortalecer a nossa rede”, completou Ary 
Russo, que está visitando todas as sedes das regiões admi-
nistrativas da federação no Estado de São Paulo. “Nestes 
encontros são passadas as diretrizes da Facesp e acompa-
nhamento do programa”, completou José Augusto Gomes 
que esteve o tempo todo na companhia do visitante.

Com o objetivo de promover este acompanhamento 
entre as 19 associações comerciais da região, a agente de 

Intensifi cado 
o trabalho de 
fortalecimento 
das entidades
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Connect Acim

Associação Comercial anuncia 
a 4ª edição do “Connect Acim”

O presidente da Associação Comercial e de Inovação de 
Marília, Adriano Luiz Martins, confi rmou para os dias 
29 e 30 de abril, sexta e sábado, no período das 14 as 22 
horas, a realização da 4ª Edição do Connect Acim, con-

siderado como um dos maiores eventos sobre o empreendedorismo 
na região centro-oeste do interior do Estado de São Paulo. “Final-
mente conseguiremos realizar o evento paralisado por causa da pan-
demia”, disse o dirigente mariliense ao admitir que a programação 
ainda não está fi nalizada. “Estamos com uma série de pendências 
que teremos defi nições nos próximos dias”, reconheceu ao aguar-
dar para bem breve a confi rmação de alguns convidados especiais 
como expositores. “O local será uma novidade”, destacou ao anun-
ciar o evento nas dependências do Centro Municipal Educacional, 
Esportivo e Cultural Professora Neusa Maria Bueno Ruiz Galetti, na 
Avenida Santo Antônio.

De acordo com o superintendente da associação comer-
cial, José Augusto Gomes, estão confi rmadas as presenças de: 
Cristiano Zanetta, Marcos Boldrin, André Luiz Lima, Rafael 
Lopes e Marco Bertaioli. “Para os próximos dias teremos as 
confi rmações de outras personalidades do mundo empreen-
dedor do Brasil e do Exterior”, falou o dirigente que considera 
importante a realização de evento deste porte, em razão dos 
sinais da retomada da economia em geral. “A proposta é fazer 
com que o empreendedor se desperte quanto as novidades que 
surgiram, após a pandemia”, falou ao acreditar na presença de 
um grande público, em razão do longo tempo de inatividade. 
“Em 2020 realizamos o evento de forma virtual, enquanto que 
em 2021 ele não aconteceu”, recordou o superintendente da 
associação comercial mariliense.

Adriano Luiz Martins lembra que em 2018 Leandro Kar-
nal foi o destaque principal de fechamento da primeira edição, 
enquanto que Oscar Schmidt, foi o expositor que encerou a 
segunda edição do evento. “Em 2020 encontramos uma alter-
nativa em realizar virtualmente”, memorizou ao recordar das 
presenças de empreendedores locais como: Márcio Mesquita 
Serva (Unimar), Jorge Nishimura (Grupo Jacto), Delfi no Gol-
feto (Água Doce – Sabores do Brasil) e de outros empreende-
dores nacionais como: o empresário Mario Gazin (Móveis Ga-
zin) e do empreendedor Geraldo Rufi no (JR Disel). “Naquele 
ano precisávamos fortalecer a autoestima do empresariado”, 
explicou Adriano Luiz Martins que acredita nesta edição ser a 
esperança como sendo o foco principal. “Não podemos desa-
nimar”, ressaltou.

Os detalhes de participação do público, bem como as opor-
tunidades de “network”, dois pontos bem importantes para o 
megaevento mariliense, são os pontos altos do evento. “Este 
novo local vai nos proporcionar uma condição de mais espa-
ço, melhor acesso do público, e principalmente inovarmos nos 
encontros entre empreendedores”, disse o dirigente que está 
entusiasmado com a realização da 4ª Edição do Connect Acim 
que surgiu de forma despretensiosa e que atualmente faz parte 
do calendário de atividades da entidade. “O embrião foi co-
memorar o aniversário da entidade e agora passou a ser um 
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O astronauta brasileiro, Marcos Pontes, se apresenta no Connect Acim, no Ginásio de Esportes da Avenida Santo Antônio

Connect Acim

megaevento regional”, disse satisfeito o presidente 
da Associação Comercial e de Inovação de Marília. 

O DESTAQUE - O astronauta brasileiro Marcos 
Pontes confi rmou presença no encerramento da 4ª 
Edição do Connect Acim. O cosmonauta do Brasil 
esteve no início do ano na cidade, causando excelen-
te impressão, e agora será um dos destaque no maior 
e mais importante evento do setor empreendedor na 
região centro-oeste paulista, organizado pela Asso-
ciação Comercial e de Inovação de Marília. “Ele é 
uma personalidade muito querida, muito inteligente 
e bem carismático”, elogiou Adriano Luiz Martins, 
presidente da entidade mariliense, ao anunciar a 
presença desta personalidade.

Marcos César Pontes é Tenente-coronel Aviador 
“R1” da Força Aérea Brasileira, Bacharel em Ciên-

cias Aeronáuticas e Administração Pública pela 
Academia da Força Aérea Brasileira, engenheiro 
aeronáutico, formado pelo Instituto Tecnológi-
co de Aeronáutica (ITA), mestre em Engenharia 
de Sistemas pela Naval Post Graduate School, 
na Califórnia (Estados Unidos) e piloto de teste 
de aviões de caça com mais de 2.000 horas de 
voo em 25 tipos de aeronaves, incluindo F-15 
Eagle, F-16 Falcon, F-18 Hornet e Mig-29 Ful-
crum. Membro da turma 1998 de astronautas 
da NASA (EUA) e da equipe de cosmonautas de 
ROSCOSMOS (Rússia) em 2005, Marcos Pontes 
é o único brasileiro a ir ao espaço e o primeiro 
astronauta e cosmonauta profissional a repre-
sentar oficialmente um país do Hemisfério Sul 
no espaço.

Abril de 2022  |  www.connectacim.com.br1818



José Augusto Gomes, da associação comercial, acredita em boas vendas na próxima 
estação: no outono

A Associação Comercial e 
de Inovação de Marília 
está estimulando os co-
merciantes da cidade a 

promoverem uma ampla liquidação 
a partir do mês de Março. Com o 
tema: Liquida Marília, a campanha 
visa despertar no consumidor o in-
teresse em visitar as lojas da cidade 
a procura de produtos que serão li-
quidados na renovação de estoques. 
“É momento de liquidar”, disse o 
presidente da entidade, Adriano Luiz 
Martins, ao considerar uma excelen-
te oportunidade para comerciantes 
e consumidores. “Muitas lojas estão 
se preparando para a nova coleção 
da próxima estação e terão que li-
quidar muitos produtos”, comentou 
o dirigente ao encaminhar material 
da campanha promocional com este 
objetivo. “E certamente ressaltando 
o funcionamento das lojas nos dois 
primeiros sábados dos próximos 
meses, até as 17 horas”, frisou o re-
presentante da classe empreende-
dora de Marília.

De acordo com o superintenden-
te da associação comercial marilien-
se, José Augusto Gomes, são perío-
dos em que o varejo aproveita para 
mudar vitrines, oportunidades de 
vendas, e até argumentos de persu-
asão. “O comércio se baseia no Ve-
rão, Outono, Inverno e Primavera”, 
pontuou o dirigente ao acreditar que 
os segmentos mais importantes do 
varejo acompanham esta divisão. “O 
Verão acontece no Brasil no período 
de 21 de Dezembro a 21 de Março”, 
disse o superintendente da associa-
ção comercial ao observar o calendá-
rio. De 21 de Março a 21 de Junho 
acontece o Outono, enquanto que de 
21 de Junho a 23 de Setembro será o 

Inverno. A Primavera será de 23 de 
Setembro a 21 de Dezembro. “O Ou-
tono é a primeira estação do ano, por 
isso começamos a temporada com o 
Liquida Marília”, explicou o dirigente 
de forma animada com a campanha 
que já se tornou tradição no calen-
dário de atividades do comércio de 
Marília. “Esta estação do ano é tida 
como uma etapa de transição entre o 
verão, época com temperaturas mais 
altas, e o inverno, tradicionalmente 
mais frio”, falou.

No Outono é comum que os 
ventos também aumentam e ficam 
mais fortes gradativamente. Como 
o outono antecede o inverno, é nor-
mal, também, haver quedas de tem-
peraturas constantes. Se há queda 
nas temperaturas, também há a di-
minuição da umidade do ar. Geadas 
e neve podem ser também comuns 
nessa estação do ano. “E diante desta 
instabilidade as lojas vendem mais 
produtos, pois, haverá a procura de 
produtos dos mais diversos”, falou ao 
acreditar em um grande movimento 
entre as lojas neste período do ano. 
“No Estado de São Paulo, além da 

pouca chuva, o outono 2021 também 
foi marcado por temperaturas acima 
da média”, recordou o representante 
da associação comercial. “A média 
das temperaturas mínimas registra-
da na capital paulista foi de 16,1ºC, o 
que representa 0,8ºC acima do nor-
mal”, disse ao prever dias quentes.

Os dois primeiros sábados de 
cada mês as lojas do comércio de 
Marília estarão funcionando das 9 
as 17 horas, conforme o calendário 
de funcionamento das lojas da ci-
dade, decidido em assembleia ge-
ral extraordinária. “Mesmo com o 
funcionamento do comércio, quase 
na normalidade, precisamos seguir 
os protocolos e recomendações dos 
órgãos oficias no combate a pande-
mia da Covid-19”, ressaltou Adria-
no Luiz Martins que acredita na re-
tomada do comércio em geral nos 
próximos meses. “Estamos apren-
dendo a conviver com esse vírus”, 
falou ao acreditar em boas vendas 
a partir de Março. “Dizem que o 
ano começa depois do Carnaval, 
então que estejamos preparados”, 
falou sorrindo.

Associação Comercial 
promove liquidação no 
comércio de Marília

Campanha 
Promocional
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Cerimônia realizada na sede da associação comercial marca um novo tempo para a instituição que investe em inovação e tecnologia

A presença do astronauta 
Marcos Pontes, atual Mi-
nistro da Ciência, Tecno-
logia e Inovação do Go-

verno Federal, na sede da Associação 
Comercial e Industrial de Marília, 
para o lançamento do ambiente de 
inovação, denominado de “Connec-
t-Acim”, que reúne o programa de 
aceleradora de empresas, incubado-
ra de empresas da área tecnológica 
e o instituto de pesquisa, marca um 
novo ciclo para a instituição asso-
ciativa que completa neste ano, os 
88 anos de fundação na cidade de 
Marília. “Estamos preparando a en-
tidade para o futuro”, disse Adriano 
Luiz Martins ao recepcionar o cos-
monauta e demais autoridades locais 
e regionais. “Tanto que até o nome 
da associação comercial incorporou 
a palavra Inovação no lugar de In-
dustrial”, disse o dirigente ao propor 
a mudança, aprovada inicialmente 
pela diretoria e pelos associados. 

Além da parte formal, o astro-
nauta e ministro de Estado, Marcos 
Pontes, esteve reunido com repre-
sentantes do setor produtivo de Ma-
rília e região, bem como inaugurou 
o espaço reservado para as empresas 
que fazem parte do “programa de 
aceleradoras de empresas” da asso-
ciação comercial, e ainda conheceu 
os investimentos tecnológicos da 
diretoria da entidade, bem como se 
informou a respeito do “Metafuter, 

projeto de metaverso” apoiado pela 
associação comercial. “Ele teve a 
oportunidade de conhecer o Parque 
Terra Solarium, dentro do programa 
de energia limpa da Acim, e o Par-
que Tecnológico em Lácio”, reforçou 
Adriano Luiz Martins que acompa-
nhou a comitiva o tempo todo em 
que Marcos Pontes esteve em Marí-
lia, inclusive na apresentação que o 
convidado especial fez no auditório 
da Unimar no início daquela noite.

Representando parte da diretoria 
e dos conselheiros da entidade pre-
sentes no encontro, Subhi Admad 
Khalil Abu Khalil, com 44 anos de 
participação na entidade, disse que 
vem acompanhando a evolução da 
entidade e visto a importância de 
buscar conhecimento, de se ter cora-
gem e de preparar a instituição para 
as novas gerações. “Me lembro bem 
quando comecei a me dedicar para 
a associação comercial”, falou em 
tom saudosista. “E sempre acreditei 
no conhecimento, na inovação e na 
tecnologia”, disse ao exemplifi car o 
trabalho realizado no Serviço Cen-
tral de Proteção ao Crédito (SCPC), 
quando os arquivos eram em caixas 
de sapato e hoje utilizam tecnologia 
de ponta. “As oportunidades sur-
gem, mas a realização complemen-
ta aquilo que deve ser feito”, disse o 
vice-presidente da diretoria, Carlos 
Francisco Bitencourt Jorge que falou 
sobre a área tecnológica da entidade, 

bem como conduziu a homenagem 
da diretoria ao astronauta Marcos 
Pontes, nas presenças dos demais 
diretores e conselheiros presentes. 

O convidado ilustre ao ter a 
oportunidade de se manifestar, não 
escondeu a surpresa do que viu e 
assistiu, bem como parabenizou a 
diretoria por diversas vezes pelo 
objetivo traçado. “Sempre procurei 
incentivar pessoas e cooperações 
nacionais e internacionais para a 
estimularem a popularização e pro-
moção do estudo da ciência, tecno-
logia e inovação junto as crianças 
e jovens”, disse ao exemplificar o 
trabalho que vem fazendo no mi-
nistério. “O caminho para trans-
formar o conhecimento científico 
em riquezas para o país e impul-
sionar o desenvolvimento tec-
nológico, social e econômico do 
Brasil é através destas novas gera-
ções”, enfatizou ao mostrar que o 
desenvolvimento só é capaz com 
tecnologia, inovação e ciência. 
“Que prefeituras e outras associa-
ções comerciais tenham em Ma-
rília esse modelo vitorioso”, disse 
ao colocar-se à disposições para 
ações neste sentido, independen-
te do cargo que venha ocupar no 
Governo ou na Política. “Contem 
comigo para que a tecnologia, a 
inovação e a ciência, prevaleçam 
sempre”, falou ao ser demorada-
mente aplaudido.

Marcos Pontes
inicia novo ciclo na
Associação Comercial

Tecnologia e 
Inovação
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Setor de serviço cresce 
em momento delicado, 
diz dirigente.

Marcelo Mantelli observa melhoras e crescimento no segmento de serviço em momento delicado 
da pandemia

Economia

O segundo tesoureiro da 
Associação Comercial 
e Industrial de Marília, 
Marcelo Marcos Mantelli, 

considerou como positiva a divulga-
ção de recente pesquisa que mostra o 
setor de serviços crescendo 2,4% na 
passagem de outubro para novem-
bro, após dois meses de taxas negati-
vas, recuperando a perda acumulada 
de 2,2%. “Isso quer dizer que os futu-
ros números serão melhores”, deseja 
o dirigente que vem acompanhando 
a performance do varejo local e re-
conhece este crescimento, até mes-
mo na realidade mariliense. “Com o 
resultado de novembro, o setor ficou 
4,5% acima do patamar pré-pande-
mia de Covid-19, registrado em feve-
reiro de 2020, mas está 7,3% abaixo 
do recorde alcançado em novembro 
de 2014”, acompanha o representan-
te da associação comercial que é do 
segmento de serviços.

De acordo com os dados da Pes-
quisa Mensal de Serviços, divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), a recuperação do 
mês de novembro coloca o setor no 
maior patamar dos últimos seis anos, 
igualando-se ao nível de dezembro de 
2015. “Das últimas 18 informações di-
vulgadas, na comparação mês contra 
mês anterior, 15 foram positivas e 3 
foram negativas: março, devido à se-
gunda onda de Covid-19, e setembro 
e outubro, por conta de aumentos de 
preços em telecomunicações e passa-
gens aéreas”, disse o gerente da pesqui-
sa, o pesquisador, Rodrigo Lobo.

Segundo o IBGE, quatro das cinco 
atividades pesquisadas avançaram no 
mês de novembro, com destaque para 
serviços de informação e comunicação 
(5,4%), que recuperaram a perda de 
2,9% verificada nos dois meses ante-
riores. Com isso, a atividade se coloca 
num patamar 13,7% acima de feverei-

ro de 2020. “Nessa atividade, sobressai 
o setor de tecnologia da informação, 
principalmente os segmentos de por-
tais, provedores de conteúdo e ferra-
mentas de busca da internet; desenvol-
vimento e licenciamento de softwares 
e consultoria em tecnologia da infor-
mação”, disse Rodrigo Lobo ao perce-
ber que o setor de tecnologia da infor-
mação cresceu 10,7% de outubro para 
novembro, maior taxa desde janeiro de 
2018 (11,8%), ficando 47,4% acima do 
patamar pré-pandemia.

Marcelo Marcos Mantelli acredi-
ta ser um bom sinal para o varejo em 
geral, afinal, trata-se de uma segmen-
to até então menos intenso antes da 
pandemia. “Depois do período mais 
agudo da pandemia, a partir de junho 
de 2020, o setor mostrou rápida recu-
peração, acelerando o ritmo de cresci-
mento das receitas”, falou ao apontar o 
lado bom da pandemia para o comér-
cio que despertou um segmento que já 
vinha crescendo, mas que precisou ser 
acelerado. “Esses números positivos 
são em boa parte explicadas pelo dina-
mismo das empresas do setor de Tec-
nologia da Informação, que fornecem 

serviços para outras empresas, que se 
mantiveram graças a esta união”, falou 
ao conhecer uma série de casos neste 
sentido.

Outro aspecto que se destaca na 
pesquisa é o setor de transporte. De 
acordo com o IBGE, o segundo im-
pacto positivo no índice do novembro 
veio da atividade de transportes, que 
cresceu 1,8% e praticamente recupe-
rou a perda de 1,9% observada entre 
setembro e outubro. Com isso, a ati-
vidade está num patamar 7,2% acima 
de fevereiro de 2020. “Os destaques na 
área de transportes foram transporte 
aéreo de passageiros, correio e trans-
porte rodoviário de carga”, observou 
o dirigente mariliense que destaca 
a alta de 2,8% nos serviços presta-
dos às famílias, que representaram 
o terceiro impacto positivo no mês. 
“Esta é a oitava taxa positiva seguida, 
acumulando crescimento de 60,4%, 
mas ainda insuficiente para voltar ao 
patamar pré-pandemia”, lamentou 
mesmo notando que regionalmente, 
18 das 27 unidades da federação tive-
ram expansão no volume de serviços 
entre outubro e novembro de 2021.
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Nova ACIM

Sala de recepção principal na sede da Associação Comercial e de Inovação de Marília, para acesso 
à presidência, superintendência, tesouraria e sala de reuniões, bem como acesso secundário para a 
área de atendimento da Jucesp.

Ângulo diferente da mesma sala de recepção principal na sede da Associação Comercial e de Inovação 
de Marília, com atendimento público próximo a entrada principal. Espaço confortável para aguardar o 
atendimento personalizado.

Segurança no 
comércio

O Policiamento Comunitário com o emprego da Base Comunitária Móvel da Polícia Mili-
tar, desde janeiro no comércio

Polícia Militar garante a 
segurança de comerciantes 
e consumidores

A Polícia Militar, por inter-
médio do 9º Batalhão de 
Polícia Militar do Interior, 
tem sido um dos principais 

parceiros da Associação Comercial 
e de Inovação de Marília, principal-
mente nos períodos mais intensos do 
movimento entre as lojas, nas datas 
comemorativas do varejo que a cada 
mês encontra uma forma de atrair os 
consumidores para as vendas. “Para 
isso é preciso oferecermos seguran-
ça para comerciantes, comerciários e 
consumidores”, frisou o presidente da 
associação comercial, Adriano Luiz 
Martins ao citar o trabalho realizado 
no período de 06 a 24 de dezembro 
do ano passado, por exemplo, com a 
“Operação Fim de Ano mais Seguro”, 
desenvolvido nas áreas comerciais do 
município de Marília, entre os bairros 
e o centro comercial.

Sempre quando há grande movi-
mentação entre as lojas a Polícia Mi-
litar, localizada em Marília, organiza 
o policiamento ostensivo e preventivo 
com o emprego de policiais militares 
da Atividade Delegada, modalidade 
de policiamento realizada em con-
vênio com a Prefeitura Municipal. 
“Independentemente da data come-
morativa no comércio os policiais são 
dispostos nas principais vias de co-
mércio da cidade, e particularmente 
na região central do município, reali-
zando o patrulhamento motorizado, 
bem como, o patrulhamento ostensi-
vo a pé, sendo esse último uma inova-
ção de sucesso”, elogiou Adriano Luiz 
Martins que sempre se socorre do po-
liciamento nos principais eventos no 
varejo. 

As ações preventivas resultaram 

na redução significativa de ocorrên-
cias policiais e no aumento da percep-
ção de segurança dos consumidores, 
sendo alvo de reconhecimento por 
parte de comerciantes e frequenta-
dores da região. Exemplo de preven-
ção neste sentido aconteceu no dia 
24 de dezembro, com uma equipe 
policial que detectou que uma mo-
tocicleta estacionada no “bolsão” 
da Rua Prudente de Morais com 
a Rua São Luís, que estava com a 
chave esquecida no contato, fato 
que facilitaria uma ação criminosa 
e que não é incomum de acontecer, 
porém com a atenção dos policiais, 
um crime foi evitado. “E isso aconte-
ce na observação das lojas, dos auto-
móveis e das pessoas”, parabenizou o 
presidente da associação comercial.

Diante dos destacados resultados 

obtidos com o policiamento especí-
fico na região central, desde o mês 
de janeiro deste ano foi retomada a 
modalidade de Policiamento Co-
munitário com o emprego da Base 
Comunitária Móvel, a qual é mais 
um reforço ao policiamento reali-
zado diuturnamente pelos policiais 
militares do 9º BPM/I, dentre outras 
modalidades como: o Radiopatru-
lhamento, o Policiamento de Trân-
sito, a Ronda Escolar, a Força Táti-
ca, o ROCAM, o Policiamento de 
Escolta e a Atividade Delegada. “O 
importante é que todos saibam que 
a polícia está vigilante e agindo en-
tre os comerciantes, comerciários e 
consumidores de nossa cidade, que 
podem ficar tranquilos para visita-
rem as lojas de Marília”, ressaltou 
Adriano Luiz Martins.
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Carlos Francisco Bitencourt Jorge, vice-presidente da associação comercial, está otimista 
com o varejo em geral

A diretoria da Associação 
Comercial e de Inovação 
de Marília recebeu com 
otimismo os resultados 

divulgados da Pesquisa Mensal do 
Comércio (PMC), pelo Instituto 
Brasileiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE), que mostram o volume de 
vendas do comércio varejista com 
alta de 0,8% na passagem de dezem-
bro de 2021 para janeiro deste ano. 
“Isso já é um bom sinal de que pode-
mos esperar melhoras nas próximas 
pesquisas”, festejou o presidente da 
entidade, Adriano Luiz Martins, ao 
analisar os dados com o vice-presi-
dente da diretoria, Carlos Francisco 
Bitencourt Jorge. “Na passagem de 
novembro para dezembro, o setor 
teve queda de 1,9%”, recordou o diri-
gente ao mostrar otimismo para este 
primeiro trimestre do ano. 

De acordo com a divulgação da 
pesquisa do IBGE, no acumulado 
em 12 meses, o setor registra alta de 
1,3%. Na comparação com janeiro 
do ano passado, no entanto, o varejo 
recuou 1,9%, a sexta queda consecu-
tiva neste tipo de comparação. “Ain-
da vivemos momentos de incertezas, 
ainda mais com a Guerra na Europa, 
que vai afetar economicamente o 
nosso país”, opinou Carlos Francis-
co Bitencourt Jorge ao relacionar a 
alta registrada puxada por equipa-
mentos e material para escritório, 
informática e comunicação (0,3%), 
artigos farmacêuticos, médicos, or-
topédicos e de perfumaria (3,8%) e 
outros artigos de uso pessoal e do-
méstico (9,4%).

O interessante desta pesquisa é 
que cinco segmentos tiveram queda: 
tecidos, vestuário e calçados (-3,9%), 
livros, jornais, revistas e papelaria 

(-2%), móveis e eletrodomésticos 
(-0,6%), combustíveis e lubrifi can-
tes (-0,4%) e hipermercados, super-
mercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo (-0,1%). “Isso cha-
mou a atenção, afi nal, são segmentos 
importantes para o varejo em geral”, 
disse em tom de surpresa o presi-
dente da associação comercial. “Por 
outro lado a receita nominal cresceu 
1,5% de dezembro para janeiro, 1% 
na média móvel trimestral, 10,6% na 
comparação com janeiro de 2021 e 
14% no acumulado de 12 meses”, fes-
tejou de maneira confi ante para que 
números mais elevados sejam regis-
trados na próxima pesquisa. “Com a 
diminuição da tensão sobre a pande-
mia, vamos reagir mais”, falou Adria-
no Luiz Martins.

Para Carlos Francisco Bitencourt 
Jorge é interessante verifi car que o 
varejo ampliado, que inclui veículos 
e materiais de construção, recuou 
0,3% em seu volume de vendas na 

passagem de dezembro para janei-
ro. “A falta de peças automotivas e 
principalmente as férias, certamente 
afetaram esses dois segmentos que 
vinham num crescente”, arrisca opi-
nar o vice-presidente da diretoria da 
associação comercial, que observa 
nos dados apresentados pelo IBGE 
que as vendas de veículos, motos, 
partes e peças recuaram 1,9%. No 
caso de materiais de construção, a 
queda foi de 0,3%. “Mas mesmo as-
sim o resultado fi nal foi positivo”, 
aliviou-se mesmo verifi cando que no 
comparativo o volume do varejo am-
pliado também teve queda de 1,5% 
na comparação com janeiro do ano 
passado, mas subiu 0,2% na média 
móvel trimestral e 4,6% no acumula-
do de 12 meses. “Verifi co que a recei-
ta nominal do segmento teve altas de 
1,2% na comparação com dezembro, 
de 12% em relação a janeiro do ano 
passado e de 18,4% no acumulado de 
12 meses”, pontuou otimista.

Vendas reagem no 
enfraquecimento 
da pandemia

Comércio 
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